

En el corazón de los antiguos diálogos de paz, el presidente Santos les dijo a las FARC que usurparon tierras.

La entrega de tierras por parte del Gobierno tuvo este miércoles un episodio especial, cuando el presidente Juan Manuel Santos visitó la antigua zona de distensión para entregarle a 342 familias de San Vicente del Caguán títulos de propiedad.

El hecho se podría entender como una entrega más de tierras que se suman al millón y medio de hectáreas que ha traspasado el Gobierno a campesinos. Pero tiene un significado especial, pues el presidente les dijo a los habitantes que «en lugar de estar siendo despojados por las FARC, estamos despojando a las FARC de su terreno mal habido y les estamos entregando a los campesinos la tierra que les corresponde y que les pertenece».

Incluso el presidente no tuvo reparos en señalar a uno de los exjefes de las FARC como un terrateniente. El Gobierno recuperó un total de 130.000 hectáreas de tierras que supuestamente usurpó el fallecido exjefe militar de las FARC, 'Mono Jojoy'.

El mensaje se da justo cuando el Gobierno y las FARC discuten en La Habana el tema agrario y entre los componentes están la tierra y la redistribución de la misma. Con este mensaje el Gobierno, al parecer, quiere dejar sentada una posición en la que la reivindicación por la tierra también la puede hacer el Estado y que las organizaciones armadas son responsables de la mala distribución.

Precisamente, el portal verdadabierta.com reveló algunos de los detalles sobre lo que se ha discutido del tema en la mesa. "Se sabe que hay coincidencia entre las partes en que se debe resolver el problema de la concentración de la propiedad rural y que darles tierra a los campesinos es crucial para superar la catástrofe de pobreza en la que está el campo colombiano", se señala allí.

Lo cierto es que en la entrevista que le concedió uno de los voceros de las FARC a Marta Ruiz, esa organización admite que pudo despojar tierras y dicen estar abiertos a someterse a una veeduría.

"Las FARC como tal no tienen propiedad privada y si hay desplazamiento es por causa del conflicto. Nosotros hemos actuado contra grandes propiedades de latifundistas para que se metan allí campesinos sin tierra", dijo Jesús Santrich.

El reclamo de Santos a las FARC por la tierra

<http://www.semana.com/nacion/articulo/el-reclamo-santos-farc-tierra/334080-3>